

Prix de l'Abonnement - Edition Quotidienne

POUR LES ETATS-UNIS... 1 An 6 Mois 3 Mois 1 Mois

POUR L'ETRANGER... 12.15 6.10 3.05 1.05

LE NUMERO



UNO SOUS

Prix de l'Abonnement - Edition Hebdomadaire

POUR LES ETATS-UNIS... 1 An 6 Mois 3 Mois 1 Mois

POUR L'ETRANGER... 4.00 2.05 1.35 1.05

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES ARTS

Fondée le 1er Septembre 1827

NOUVELLE-ORLEANS, MARDI MATIN, 23 JUIN 1914

87ème Année

Appel aux Franco-Louisianais

Il y a quelques mois, après une existence de quatre-vingt-sept années, l'Abeille de la Nouvelle-Orléans se trouvait, par une suite de faits trop longs à développer ici, en liquidation, et déjà l'on craignait de la voir disparaître. La crise qu'elle venait de traverser avait nécessité des économies néces-

taires, qui bientôt la réduisaient à quatre pages péniblement remplies. L'avenir se présentait sous les couleurs les plus sombres, lorsque, guidé par notre patriotisme et notre amour de la langue de nos ancêtres, nous avons résolu de sauver l'Abeille, afin de conserver cette feuille française aux Louisianais. D'autre part, nous entrevîmes aussitôt la possibilité de redonner à ce journal la place qui tenait aux plus beaux jours de sa prospérité. Aussi, depuis le 1er avril dernier, jour où nous en primes possession, nous sommes-nous efforcés de toute notre activité, d'en faire un journal de premier ordre, et ne reculémes-nous devant aucun sacrifice.

Une fois de plus, l'Abeille, à ses rayons pleins de nouvelles idées et s'appuyant sur un essor plus grand, désormais, en outre des dépêches qui lui sont transmises chaque nuit par son nouveau service spécial, elle offre à ses lecteurs une variété inépuisable: politique, lettres, sciences, arts, théâtre, modes, recettes de cuisine, carnet mondain, nouvelles de chemins de fer, tribunaux, questions économiques et sociales, rien n'est oublié; pas même un cours de Français qui permettra d'apprendre cette langue pour la modique somme de 75 sous par mois. L'Abeille organise également des concours avec des prix importants et ouvre sa "Tribune Publique" à la plume des lecteurs qui auront une idée à défendre ou à combattre. Elle est aussi le seul journal ayant toutes les publications judiciaires, pour la plus grande commodité des membres du barreau et des hommes d'affaires.

Elle vient de s'assurer le concours d'un journaliste parisien, M. Pierre Müller, qui appartient durant de longues années aux grands organes de la presse française, anglaise et américaine, et dont l'expérience lui sera précieuse à plus d'un titre.

Aujourd'hui, nous avons rejoint la vieille Abeille, nous lui avons donné les éléments qui lui manquaient. Nos matières sont classées avec soin; en première page, après l'article principal, viennent nos dépêches spéciales et les compte-rendus de la Législature de la Louisiane; en deuxième page, la "Chronique de la Ville" réunit les faits locaux; en dernière page paraissent les nouvelles des paroisses, sous le titre de "Chronique Régionale." Enfin, le dimanche, une "Revue du Midi" relate les événements intéressants plus particulièrement le Sud de la France.

La population louisianaise saura apprécier cette transformation, nous en sommes persuadés, et nos efforts n'aurent pas été stériles, car déjà ils portent leurs fruits, et petit à petit, les lecteurs deviennent plus nombreux et plus assidus.

Par ses trois éditions, l'Abeille est sûre d'atteindre dans les coins les plus reculés tous ceux à qui elle s'adresse. L'édition quotidienne, à côté de l'actuel courant, possède les



DÉPÊCHES DES DEUX HÉMISPHÈRES

SERVICE DE LA "UNION ASSOCIATED PRESS"
PHONE M. 3487



L'Abeille reçoit de toutes les parties du monde des dépêches quotidiennes qui lui sont transmises par la Presse Associée de l'Union

Le indien Chactas de la Louisiane

Leur réclamation de cent dollars par tête est devant le Congrès.

Dépêche spéciale à l'Abeille.

Un "bill" sera bientôt débattu devant le Congrès des Etats-Unis, allouant aux Indiens Chactas de l'Oklahoma cent dollars par tête en considération de la cession de leurs terres au gouvernement. Mais ce bill est vigoureusement combattu par les sénateurs William et Vandaman de Mississippi, appuyés par les sénateurs représentant la Louisiane. Ils se sont concertés pour faire valoir, sur le même pied que les Chactas de l'Oklahoma, les droits des Indiens de cette nation demeurant dans les états de la Louisiane et du Mississippi. Ces derniers ne figurent pas au tableau de distribution qu'ils ont et il y a bien longtemps cédé leurs terres au gouvernement fédéral.

Si les Chactas de l'Oklahoma consentent à ce que leurs terres de la Louisiane et de Mississippi figurent au tableau, les sénateurs retirent leur opposition au "bill". Et même si les aborigènes d'Oklahoma refusaient cette réclamation, les amis indiens du Sud gouvernent le moyen d'insérer les noms de ces derniers au tableau de la compensation.

La Législature de la Louisiane a adopté une résolution lundi matin, priant le Congrès de faire droit à la juste réclamation des Chactas de ces deux états du Sud.

nouvelles de dernière heure du monde entier, étant reliée télégraphiquement avec tous les points du globe. Le prix de l'abonnement à l'édition quotidienne est de 89 par an, \$4.50 pour 6 mois, \$2.25 pour 3 mois, et 75 sous pour un mois.

Dans l'édition du samedi sont réunis tous les principaux articles parus pendant la semaine. L'abonnement pour cette édition est de: Un an, \$3; 6 mois, \$1.50; 3 mois, 75 sous.

L'Abeille du dimanche publie ses dépêches de la nuit, mais comme elle rayonne beaucoup plus à l'extérieur, elle fait paraître aussi des chroniques nombreuses sur divers sujets, modes, médecine, etc., et publie deux feuilletons. Pour ce numéro dominical, l'abondance des matières et le nombre toujours croissant de nos lecteurs nous ont suggéré l'idée de faire un supplément littéraire comprenant une section scientifique et une partie comique. Il va de soi que, cette édition faisant partie de l'édition quotidienne, nos abonnés y ont droit. Pour nos lecteurs qui ne sont pas abonnés, le prix en est pour un an de \$2 et pour six mois de \$1.

Hughes J. de la Vergne.

L'Affaire des Nouvelles-Hébrides

Nous avons exposé à nos lecteurs quelle est la situation actuelle des Nouvelles-Hébrides et comment il s'est formé là, dans ce coin perdu du Pacifique, un groupe de 669 ressortissants français qui constituent dans l'histoire de notre colonisation

Naufrage dans le Golfe du Mexique

A deux cents milles des côtes, le 15 de ce mois, la goélette J. O. Ellis, n. essayait une forte tempête, qui l'avait presque totalement démolie. Après plusieurs jours d'angoisse et de souffrance, les naufragés furent sauvés par la goélette Helen-Martin. Ils sont arrivés dans notre ville hier, à bord du bateau Antilles.

Les Pourparlers Germano-Turcs.

Correspondance spéciale de l'Abeille. Constantinople, 22 juin. — Les pourparlers turco-allemands relatifs à l'Asie-Mineure continuent entre le Ministre des Finances et l'ambassadeur allemand, assistés de MM. Huguenin et Gunter. Les nouvelles de ces pourparlers sont satisfaisantes.

La légation de Danemark à Constantinople.

Correspondance spéciale de l'Abeille. Constantinople, 22 juin. — M. de Wandel vient d'être agréé par le gouvernement Turc comme Ministre du Danemark à Constantinople; la création de la Légation de Danemark donnera satisfaction aux nombreux commerçants et résidents danois qui s'inquiétaient de ne pas voir leurs intérêts protégés.

un exemple tout à fait intéressant de "débourillage" et de réussite. Ces colons cultivent le caoutchouc, le caféier, le cacao, le maïs, depuis peu d'années le coton; et grâce à la fertilité du sol, ils sont en pleine prospérité. Ces lies n'ayant été pendant longtemps revendiqués par aucune nation, les Anglais s'y sont constitués des intérêts à côté des nôtres; ils y ont aussi des colons en nombre grand nombre et des missionnaires. Pour mettre fin à une situation anarchique, la France a accepté, en 1906, un condominium qui reconnaît aux deux nations des droits égaux dans l'archipel et qui le soumet à l'administration combinée d'un résident français et d'un résident anglais.

Mais ce condominium n'a donné satisfaction à personne, ni aux Français, ni aux Anglais. Les missionnaires anglais se sont établis parmi les indigènes, dont on estime le nombre à une centaine de mille, une situation qui n'est pas sans ressembler à celle des jésuites au Paraguay. Ils les évangélisent, essayent de mettre un peu d'ordre dans leurs tribus et en même temps accaparent le commerce avec elles. Les colons français, de leur côté, ont besoin d'ouvriers indigènes pour leurs plantations. Et ce sont entre ces intérêts rivaux de petits conflits incessants, dont les deux gouvernements sont excédés et auxquels on est aussi désireux d'un "déb" que de l'autre de mettre fin.

Pour cela, il n'y a qu'une solution logique: le partage des lies. Les unes devenant complètement françaises, les autres complètement anglaises, chacun serait chez soi. Nous avons annoncé que c'est probablement de ce partage qu'il sera question à Londres, dans la conférence qui se prépare. Or, cette nouvelle a causé quelque appréhension dans

Le mécontentement en Grèce.

Correspondance spéciale de l'Abeille. Athènes, 22 juin. — La publication d'extraits du rapport de la commission Carnegie accusant les Grecs d'avoir commis les pires méfaits en Macédoine, suscite un très vif mécontentement. Les feuilles de la capitale invitent le gouvernement du roi Constantin, les administrations et les particuliers qui auraient des renseignements, à faire ressortir, par tous les moyens en leur pouvoir, l'innocence des accusations portées contre les Grecs. Le rapport de la commission Carnegie est traité de simple pamphlet.

Senor Rojas candidat probable à la présidence

Dépêche spéciale à l'Abeille. Niagara Falls, 22 juin. — Les médiateurs ont en vue senor Jose Lopez Portillo y Rojas, pour la présidence provisoire du Mexique.

La médiation est menacée de dissolution.

Dépêche spéciale à l'Abeille. Vera-Cruz, 22 juin. — La situation à Tampico est peu rassurante plusieurs commerçants espagnols, traités hors de leurs demeures sur leur refus de payer certaines sommes, ont été fusillés.

nos milieux coloniaux. Non pas que personne y soit opposé; au contraire, tout le monde le juge inévitable. Mais on se demande si nos diplomates sont suffisamment informés pour en discuter actuellement d'une façon pertinente.

Ce n'est pas une chose qui nous fasse beaucoup d'honneur à dire, mais personne en France ne peut se vanter de bien connaître les Nouvelles-Hébrides, tandis qu'en est tout différemment en Angleterre. Nos colons sont installés à proximité des côtes, et ont autre chose à faire qu'à explorer l'intérieur, alors que les missionnaires anglais l'ont parcouru en tous sens. De plus, pendant qu'une douzaine de résidents français se sont succédés dans l'archipel et y ont trop peu séjourné pour avoir le temps de s'informer l'Angleterre, pendant la même période, a changé son agent une seule fois. Que vaut l'intérieur des lies au point de vue agricole? Est-il vrai que quelques-unes d'entre elles contiennent, comme la Nouvelle-Calédonie dont elles seraient la continuation géologique, de grands gisements de nickel et de cobalt? Actuellement les Anglais le savent et nous ne le savons pas.

Si nous ne voulons pas nous exposer à recevoir les coquilles de l'histoire pendant que nos voisins renseignés garderont la chair, on est donc d'avis qu'il faut accepter le partage en principe, mais qu'on n'y devra procéder que lorsqu'une reconnaissance sérieuse des Nouvelles-Hébrides — qui devrait être faite depuis longtemps — nous aura appris au moins sommairement quelles sont les richesses qu'il s'agit de partager.

L'Unité socialiste Anglaise.

Correspondance spéciale de l'Abeille. Londres, 22 juin. — Le parti

On craint que, d'un moment à l'autre les citoyens d'autres nationalités, ne soient victimes des mêmes abus. En ce cas, il surgira de graves complications internationales, car les commandants des navires de guerre Anglais, Français et Allemands, ne toléreraient pas de telles indignités envers les personnes de leurs nationaux.

Les obsèques du rev. James Kiernan

Dépêche spéciale à l'Abeille. Gulfport, Miss., 22 juin. — Les funérailles du Rév. Père James Kiernan, curé de l'église catholique de Gulfport, auront lieu demain matin. Un service funèbre sera célébré présidé par Mgr. Gunn, évêque de Natchez. Le Rév. Kiernan est mort subitement d'une attaque cardiaque, âgé de quarante-deux ans.

L'impôt sur le revenu

Dépêche spéciale à l'Abeille. Paris, 22 juin. — La loi adoptée au Mars dernier, prélevant un impôt de 5 pour cent sur tout revenu reçu en France provenant de valeurs, obligations, et actions étrangères, y compris des obligations nationales, sera mise en vigueur le 1er juillet.

Une conférence Franco-Russe sur les Biés.

Correspondance spéciale de l'Abeille. Marseille, 22 juin. — On sait que le Commerce des biés entre Marseille et les ports russes de la Mer Noire est énorme. Cependant, depuis quelque temps, les transactions motivent certaines protestations de la part des importateurs. Pour remédier aux difficultés qui s'élevaient, une conférence officielle est actuellement tenue dans notre ville. M. Albouy, président du Syndicat des importateurs de céréales, S. E. de Tarnissov, président des Bourses russes, ancien ministre du Commerce et Conseiller privé de l'Empereur, et M. Dumontier, Consul de France à Odessa, ont adopté les résolutions suivantes: 1. La vente du blé à l'hectolitre; 2. le mesurage à la tremette; 3. la reconnaissance du poids spécifique par approximation de cent grammes. Ces nouvelles conventions sont de nature à satisfaire les négociants en céréales qui ont félicité le gouvernement russe pour son heureuse intervention.

L'Allemagne et les Colonies Danoises.

Correspondance spéciale de l'Abeille. Berlin, 22 juin. — L'ouverture prochaine du Canal de Panama donne lieu de la part de l'Allemagne à renouveler les profonds regrets de n'avoir pas quelque colonie aux Antilles, sur la route et à proximité de Panama. Déjà, l'année dernière, le gé-

La question sucrière

Dépêche spéciale à l'Abeille.

Washington, 22 juin. — La Cour Suprême a refusé aujourd'hui la demande de l'Etat de la Louisiane d'annuler le privilège accordé par le secrétaire du trésor, aux sucres importés de Cuba de 20 pour cent de préférence au dessous du tarif douanier prescrit par la loi Underwood. Mais le tribunal réserve à l'Etat le droit de revendiquer sa requête auprès du tribunal douanier.

L'avion transatlantique

Hammondspont, N. Y., 22 juin. — Le gigantesque hydroaéroplane "America" de Rodman Wanamaker, sur lequel le lieutenant John Cyril et M. George E. A. Hallett, se proposent de traverser l'Atlantique a été lancé aujourd'hui.

Le Syndicalisme en Irlande.

Correspondance spéciale de l'Abeille. Dublin, 22 juin. — Un Congrès Syndical vient de se tenir ici. Il a décidé de remédier à la dispersion des forces syndicales en créant de grandes Fédérations dans l'industrie.

Une protestation des bénédictins de Ligugé.

Correspondance spéciale de l'Abeille. Des commerçants plus ingénieux que scrupuleux se servent souvent de la religion comme d'un pavillon pour couvrir leurs marchandises, et aussi pour l'échapper.

Une protestation des bénédictins de Ligugé.

Le Père abbé de Ligugé vient de dénoncer le faux commis par un distillateur qui pour vendre une mixture de sa fabrication, n'avait pas hésité à l'intituler "Moiniale (Sic) de l'abbaye de Ligugé". Or, jamais les Bénédictins de Ligugé n'ont fabriqué de liqueur. Leur père abbé le rappelle dans sa protestation.

Législature de la Louisiane

Dépêche spéciale à l'Abeille.

Baton-Rouge, 22 juin. — Un "bill" fixant le traitement de l'avocat le district de la Paroisse d'Orléans à dix mille dollars par an a été présenté devant la Chambre.

M. Lubbé représentant à la Chambre, de la paroisse Ste-Marie a formellement annoncé à ses collègues qu'il avait changé d'opinion politique. De démocrate, il a passé Progressiste ou "Bull Moose".

Quelques uns des repré-sentants à la Chambre ont été secourus par M. Thomas, le président, pour être absents des séances. Vendredi malgré l'ordre formel donné à tous les membres de ne pas quitter Baton-Rouge avant Samedi matin.

M. Boyd de Vernon, a présenté une résolution à la Chambre, demandant l'envoi d'un mémoire au Congrès des Etats-Unis, pour la réouverture de la question des Indiens Chactas de la Louisiane et de Mississippi, afin que ces aborigènes puissent profiter de la division des fonds qui doivent être répartis parmi les Indiens.

Le prochain conclave.

Correspondance spéciale de l'Abeille.

Munich, 22 juin. — Bien que la santé du Pape Pie X soit aussi bonne que possible, certains milieux allemands se préoccupent de l'éventualité d'un prochain conclave et des chances qu'aurait l'Allemagne de voir donner à Pie X un successeur plus germanophile. La nomination de deux cardinaux allemands — les Archevêques de Cologne et de Munich — ne les rassure pas et, comme le disent certains journaux berlinois, il y a lieu de croire que l'influence latine et favorable à la France ait la majorité dans la Sacré-College ainsi complété.

D'après le catholique "Germania", les milieux officieux allemands et certains milieux catholiques eux-mêmes avaient compté sur le cardinal Rampolla, on ne sait trop pourquoi. De fait, depuis la mort de ce cardinal, les milieux allemands semblent embarrassés pour indiquer un candidat préféré.

L'Allemagne, comme partout, cherche à implanter son influence dans le Sacré-College et son entourage; mais, avec Pie X et ses plus dévoués collaborateurs, les intrigues allemandes auraient peu de chances de réussir.

Baromètre et Thermomètre du MOIS DE JUIN



BULLETIN OFFICIEL DE LA TEMPERATURE.

Observations prises à 8 heures du soir.

Nlle-Orléans, LUNDI, 22 JUIN. Nouvelle-Orléans et les environs — Temps chaud et nuageux, mardi; averses probables; vents légers du sud.

Heure	Température.
7 a. m.	80
9 a. m.	86
11 a. m.	86
1 p. m.	90
3 p. m.	88
5 p. m.	78

Le tableau suivant donne le temps pour la journée du 22 juin 1914 à la Nouvelle-Orléans:

Heure	Temp.	Vent.	Pluie.
7 a. m.	80	Est 40	
9 a. m.	86	Est 40	
11 a. m.	86	Est 40	
1 p. m.	90	Est 40	
3 p. m.	88	Est 40	
5 p. m.	78	Est 40	

Temp. Vent. Pluie.
7 p. m. 82 Est 40
9 p. m. 82 Est 40

"LE SECRET TERRIBLE."